

"LA PROTESTA" Valores y giros diríjanse a nombre de A. BARRERA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION A "LA PROTESTA"
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

El epílogo risible...

En la madrugada del viernes 5 del corriente, el doctor Moreno, jefe de policía de la Capital Federal y árbitro del conflicto planteado entre obreros marítimos y armadores, entregó a la prensa el laudo arbitral, para que desde sus columnas los grandes diarios lo lanzaran al comentario público.

«La Vanguardia» lo publica en primera página, porque bien saben sus dirigentes que tal documento significa el triunfo de la ley, supliendo al pensamiento, a la voluntad, a la fuerza, al derecho de los obreros que, incapaces de conquistar por sí mismos el lugar que les corresponde en la vida como hombres y productores, delegan en otros sus derechos y confían en las prescripciones estampadas en un risible papel, sin valor alguno cuando no hay una fuerza suficientemente poderosa que obligue a los burgueses a cumplir las condiciones de él emanadas. Y siendo así, ¿para que necesita el obrero que prescriban sus derechos en un papel si tiene por la fuerza que imponerlos? ¡Es que el alma esclavizada de la multitud, no se ha desprendido aún de la tara de prejuicios que la supeditan a este régimen de ignominia!

El sofisma de la ley, extiende su imperio sobre el mundo, como único medio de relación entre los individuos. La ley, es el espíritu de la libertad y de los derechos humanos; es la que regula la vida y desarrollo de los pueblos y pretende amoldar a su interpretación única, invariable, el progreso moral y material que paso a paso se va introduciendo en las instituciones sociales, transmutando los valores morales, destruyendo los falsos conceptos que sustentan a los regímenes estatales y dando a la sociedad, en sus relaciones para con el individuo, su más lógica y racional interpretación. La democracia niega la individualidad al hombre; anula la independencia y la libre iniciativa, para someter al individuo a prescripciones reglamentarias que sus ideas, su temperamento, la peculiaridad de su carácter rechazan. Los cantores de la palinodia democrática, los defensores de la ley, pretenden hacer de la humanidad una gran máquina de precisión que se mueva a impulsos de un resorte, mecanizando los movimientos, la acción, las ideas de todos los humanos, ignorando (o al menos aparentando ignorar) que no es posible amoldar a la invariable interpretación de una ley las aspiraciones de todo un pueblo, ni mucho menos dar plena satisfacción a todos los individuos componentes de una colectividad o de un cualquier conglomerado social.

Los obreros marítimos, al someter sus reclamaciones al fallo de un árbitro, no han hecho otra cosa que valorizar la ley, dando margen a una reglamentación de trabajo con una infinidad de considerandos que en nada modificarán su anterior condición. Y ahí está precisamente el sofisma que hemos señalado y que encierra toda ley que aparentemente favorece a los obreros. Por que en realidad, ¿qué mejora positiva obtienen los obreros con el fallo del árbitro? Ninguna. Leed y analizad detenidamente, todos los que tengáis interés en ello, el laudo del jefe de policía, publicado por la prensa burguesa de esta capital, con todas sus disposiciones y considerandos; procurad desentrañar el verdadero propósito que inspira el documento en cuestión, y después decid si eso es triunfo, y si tal acto de delegación de los derechos obreros en la persona de un mandatario no representa la vergüenza del proletariado organizado de este país.

La huelga, no puede en ningún momento ser un acto legal, aún cuando esté reconocida como un derecho en las legislaciones sociales. Es y debe ser en toda circunstancia, el medio de acción puesto en práctica por los explotados para arrancar por la fuerza una mejora en las condiciones de trabajo,

o un aumento en los jornales, a los explotadores, que se niegan por las buenas a reconocerles ese derecho. Y como es natural, siendo la huelga en sí una violencia, violentas tienen que ser sus consecuencias y a los medios violentos única y exclusivamente deben apelar los que la declaran. Desde el momento que se ponen en práctica otras medidas que no son la acción directa, como ser el arbitraje y la intervención de instituciones burguesas creadas para romper todo movimiento reivindicador; desde que se aceptan, en los conflictos surgidos entre el Capital y el Trabajo, mediadores ajenos a las partes en litigio y la intrusión de políticos farsantes que recomiendan los medios pacíficos y legales, las huelgas pierden su virtualidad, y los obreros, en vez de ser los activos y enérgicos defensores, de su causa, se convierten en los cobardes y débiles mendigantes, que imploran como una limosna lo que les pertenece de derecho.

La pasada huelga de obreros marítimos nos ofreció ese espectáculo degradante. Un montón de hombres agotados por el excesivo trabajo, por el hambre y por las privaciones, entregados a una lucha absurda por su pasividad, y que faltos de energías esperaban su salvación de la caridad pública y de los buenos oficios de un mandatario. Y mientras tanto, en una oficina, el hombre elegido como juez supremo de su causa, ¡de aquí su causa de miserables explotados!, el árbitro de aquellos sus más caros intereses, elaboraba el laudo en el cual quedarían fijadas las condiciones a regir en adelante entre ellos y sus explotadores, sin que tuvieran derecho a protestar si eran absurdas porque en él habían delegado todos sus derechos. Fue aquélla una pantomima, representada en el gran circo de la farsa, en la que actuaron los comediantes del Partido Socialista, sirviéndoles de comparsa los componentes de la fracción sindicalista y algunos pseudoanarquistas — con el secretario rentado de la F. O. M. a la cabeza, — que tuvo su epílogo risible el viernes 5 del corriente con el fallo del árbitro, publicado a son de bombos y platillos por la prensa mercantilista de esta capital. Y «La Vanguardia», el órgano de los hijastros de Marx en esta región, lo publica en primera página, y dice desfachatamente, como es capaz de decirlo un periódico socialista: «El fallo del doctor Moreno acepta en gran parte los pliegos de condiciones de los obreros.»

¿No es bochornoso que el gremio de obreros marítimos, que supo en otras épocas responder activo a los retos de la burguesía y del Estado, haya llegado a tal extremo de rebajamiento, representando el triste papel del rebaño que sigue ciegamente al pastor, acata sus dictados sin protestar, sin manifestar siquiera un gesto de descontento?

«Los obreros conscientes, los obreros activos, no conformes con los procedimientos observados durante la huelga por los dirigentes de la F. O. M., están en la obligación moral de manifestar su descontento, si no quieren ser cómplices con su silencio del fracaso sufrido por dicha institución, no solo como fuerza revolucionaria constituida para combatir al Estado, y sus depresivas instituciones, sino también como organización obrera empeñada en la lucha exclusivista del contrato.»

¿No es verdad que ofrece un gran contraste la actual huelga de panaderos, con la pasada de marítimos, ya regulonada gracias al arbitraje aceptado por la mayoría del gremio? ¿Cuánta diferencia hay de una a otra? ¿Todo porque hay entre ambas una diferencia de táctica y una forma distinta de interpretar la lucha social.

¿No es bochornoso que el gremio de obreros marítimos, que supo en otras épocas responder activo a los retos de la burguesía y del Estado, haya llegado a tal extremo de rebajamiento, representando el triste papel del rebaño que sigue ciegamente al pastor, acata sus dictados sin protestar, sin manifestar siquiera un gesto de descontento?

«Los obreros conscientes, los obreros activos, no conformes con los procedimientos observados durante la huelga por los dirigentes de la F. O. M., están en la obligación moral de manifestar su descontento, si no quieren ser cómplices con su silencio del fracaso sufrido por dicha institución, no solo como fuerza revolucionaria constituida para combatir al Estado, y sus depresivas instituciones, sino también como organización obrera empeñada en la lucha exclusivista del contrato.»

¿No es verdad que ofrece un gran contraste la actual huelga de panaderos, con la pasada de marítimos, ya regulonada gracias al arbitraje aceptado por la mayoría del gremio? ¿Cuánta diferencia hay de una a otra? ¿Todo porque hay entre ambas una diferencia de táctica y una forma distinta de interpretar la lucha social.

«Los obreros conscientes, los obreros activos, no conformes con los procedimientos observados durante la huelga por los dirigentes de la F. O. M., están en la obligación moral de manifestar su descontento, si no quieren ser cómplices con su silencio del fracaso sufrido por dicha institución, no solo como fuerza revolucionaria constituida para combatir al Estado, y sus depresivas instituciones, sino también como organización obrera empeñada en la lucha exclusivista del contrato.»

«Los obreros conscientes, los obreros activos, no conformes con los procedimientos observados durante la huelga por los dirigentes de la F. O. M., están en la obligación moral de manifestar su descontento, si no quieren ser cómplices con su silencio del fracaso sufrido por dicha institución, no solo como fuerza revolucionaria constituida para combatir al Estado, y sus depresivas instituciones, sino también como organización obrera empeñada en la lucha exclusivista del contrato.»

Del heroísmo

Para «La Protesta».

Despojar la fe que en otros sujetos hayamos depositado o infundiría en nosotros mismos, es el indicio más seguro y elocuente de nuestra idoneidad. Esta restitución que operabase en el transcurso biológico del antropomorfo al hombre, se verifica hoy en la revolución entablada por el hombre contra su medio ambiente.

Así como en la ascensión del alumno que en el progresivo desarrollo de sus facultades va de día en día sintiendo cada vez más innecesaria la presencia e influencia del maestro, hasta llegar a la meta de su aprendizaje; en la humanidad se observa el mismo fenómeno histórico social; demás estaría la descripción demostativa.

Para ser justos y nobles hoy, generalizando los términos, no es preciso que presione o determine nuestro ánimo y el fin deliberado de nuestros actos, la imagen de ningún ser supremo, infundiendo temor de castigo o visión de recompensa; ni la inminencia o licitud de la autoridad legal; pero sí es imprescindible y bastaríamos para ello vivir en un régimen de justicia, donde armonicen nuestro desenvolvimiento y necesidades generales.

En el desprendimiento consciente de todo tutelaje moral y físico, «divino» o humano, radica el principio en práctica de la ética filosófica y el ideal más elevado del ser humano, en pugna con todas las manifestaciones y fuerzas coercitivas que le asedian: su libertad absoluta. Esto, que siendo su emancipación individual, es la última faz del verdadero heroísmo.

Sin embargo, Tomás Carlyle, el célebre autor de «Los Heróicos», al disertar sobre el «Heroísmo» en el artículo religioso del siglo XVIII, llega a formularse esta pregunta pueril: «¿Cómo puede un hombre, en tales condiciones, (aludiendo al ateísmo) obrar heroicamente?» ¡Y para colmo, concibe el Ateísmo intelectual como una parálisis del espíritu! ¡Qué crónica se había hecho la más cobarde de las cobardías: la cohardía por la libertad del libre examen del pensamiento! He ahí el triste producto de una moral fundada bajo el imperio del temor resacafoico.

Afortunadamente no era el corazón del hombre quien se atecía, sino la ingenuidad del pensamiento que, envuelto en interminable farrago de mitos y sofismas, reaccionaba, en los albores de una época de investigación y crítica. El pensamiento, si era tídn, esclavo y libertador de sus mismas refulgencias, que después de haber forjado miles de ídolos y fetiches, que, en el delirio de su fiebre de saber, explicasen el misterio del Cosmos, llega al supremo momento, al hermoso heroísmo, de saber que se engañaba; y amputando la débil de su omnisciencia, haciendo penetrar por su pupila intelectual al Universo y sintiéndose tan magno como él, empuja y asesta valerosamente el hacha destructora contra todos los simbólicos muñecos con los cuales satisfacía las risibles hipótesis de su infancia.

Ahí está claramente con D'Holbach, Diderot, Bakounine, luego, etc., etc., y aquí con nosotros ahora, el pensamiento A la infantil pregunta de Carlyle podemos adjuntar ésta otra, que arriba a la misma conclusión: ¿Cómo puede un esclavo, librándose de la autoridad de su amo, obrar humanamente? ¡Emancipándose, caramba!, pues siendo esclavo irredento, sólo obrará esclavamente; que humano y heroico únicamente lo que se realice en pro o ejemplo de la independencia humana, bastante esclavizada hoy, no sólo por la subyugación a estúpidas creencias en seres ilusorios y supraterrales, sino a rutinas, prejuicios, códigos y retrógradas instituciones que, en vigencia por virtud de hombres deficiados, discian y envenenan las fuentes vitales de las flujestas proletarias.

Consecuentes con el pueril argumento del autor de «Los Heróicos», no nos forcemos por ser tales, videntes quibusdam, pretendiendo emanciparnos de la fórmula de todos los opresores; y obedecámonos en todos sus designios... eh?

¡Ah... por falta del verdadero heroísmo de reivindicarnos de la supeditación y el culto no ya de seres imaginarios,

sinó evidentes, pagamos con la flor de la juventud y del trabajo, esa que se tritura en la guerra, el sangriento tributo de ser eternos autómatas manejados por «virtudes» jerarquizadas.

Pascual NETRI (Funiór,

—(o)—

A un nuevo soldado

¿Dónde vas, oh joven, con ese ropaje ridículo y esa arma mortífera cuya sola vista produce espanto? ¿Dónde vas, di? ¿Vas quizás a conquistar tus derechos? ¿Vas tal vez a romper con fereza las cadenas que te aprisionan tan horriblemente, o a matar con arma tan cruel al que causó en tu hogar la desventura? ¿Vas a vengar la muerte de tu padre, o quieres consolar el llanto de tu aflijida madre, mandando al vil ladrón que en tu persona les robó el sustento? ¿Piensas quizás sacar a viva fuerza a tu querida hermana del lodazal en que se encuentra en situación tan deplorable? ¿Piensas de esta suerte, armado, unirse a tus hermanos de infortunio y juntos todos marchar a combatir la vil, cobarde y traidora explotación reinante, implantando en lugar de esta sociedad de esclavos y señores, otra donde reine la verdadera vida y la armonía?

¡Pero... qué evol! ¿No respondes? ¿Me equivoco? ¡Ah! ¡No comprendo! ¿joven doblemente desdichado, ya comprendo. Al verte así ataviado, debiera haber comprendido, que ayer salistes del taller para ser hoy soldado; estaba loco, no me fijé.

Infeliz, ignorante, has cogido esa arma fratricida para con ella defender los privilegios, forjando así más grande y más pesada la cadena de la esclavitud maldita. Vas a defender al que te explota y te subyuga, a amparar también al que causó con su avaricia la muerte del que se engendró, muerte cuyo recuerdo solamente te hace derramar copioso llanto y valdeír mil vesos a su miserable verdugo. Vas a abandonar en su triste y llanto a la mujer que en sus entrañas te dio vida, y que ahora llora con razón la soledad y el abandono en que la dejas. Abandonas también a tus hermanos, sabiendo que tan sólo uno tiene edad suficiente para procurar algún sustento, pero que desgraciadamente sobran sus brazos en todas partes.

También vas a defender el oro del que abusó un día de la inocencia de tu infeliz hermana. Llevas en tus manos el arma que servirá mañana para ametrallarnos en medio de las calles por cualquier causa y cuando plazca a los que tanto daño a ti como a nosotros han ocasionado.

¿Qué tienes? ¿Te entresacas? ¿Has comprendido al fin la razón de lo que digo? ¿Te dice tu conciencia que no

debes usar esa arma extorpidadora, como no sea para con ella y juntos todos los que sufrimos, destruir lo que se oponga a nuestro paso al ir a conquistar nuestros derechos hollados siempre por esa plaga de vampiros cual son los burgueses, curas, frailes, ministros y demás gente odiosa y miserable?

¡Escucha, hermano mío! Ya que en un momento te has dado cuenta de la causa de situación triste y penosa; ya que, según leo en tus ojos, no quieres manchar tus manos con sangre de los que, al par y por la misma causa que tú, sufren vejámenes y miserias; ya que, como veo en tus movimientos, no quieres dejar a tu querida madre en abandono tan lamentable como el que se encuentra; ya que, como observo, quieres consolar a tus hermanos en su triste orfandad; ya que, como noto en tus ademanes, quieres castigar cual se merecen a los culpables de todas tus miserias y sufrimientos, escucha, y, si te parece digno, no olvides esta opinión que te expongo.

Despójate en primer lugar de esa ridícula y repugnante librea, y arrojala lejos de ti, donde no la vuelvas a ver ni tú ni nadie; después abandona ese fusil odioso... ¡Mas qué digo!, no, no lo abandones, resérvalo en sitio seguro porque tal vez te haga falta algún día, no para matar cobardemente a indefensos obreros cuando reclamen algo de lo mucho que les roban, sino para hundir en el polvo a los que quieren impedir nuestro empuje vigoroso el día que nos decidamos todos a marchar hacia nuestra emancipación completa; y digo esto, porque tal vez no nos den tiempo para convencer de su error a los que como tú han tomado esta arma destructora, y por esto es casi seguro que nuestros cobardes explotadores mandarán a esos ejércitos de esclavos como que nos ametrallen, y precisa, en ese caso, hacer comprender a esos miserables que les hemos conocido y estamos, por lo tanto, preparados para todo.

A la fuerza hay que repejerla con otra fuerza mayor; y la nuestra es invencible, una vez que nos propongamos a ello.

Esto es, a mi juicio, lo que debes hacer esa, a mi juicio, que has empuñado el maldito; por lo tanto, hermano mío, sólo me resta decirte que no veas en mis palabras ningún fin de interés particular, todo lo contrario; me guía únicamente al hablarte así, un desinteresado sentimiento, una aspiración dignísima. La cual es ver brillar pronto, muy pronto, una era de paz, de amor y vida. Por último, desce reflexiones detenidamente cuanto te he dicho, y decidas después por hacer lo que tu conciencia te dicte, que estoy segurísimo que si tal haces, mañana te verá luchar a nuestro lado, por ese ideal sublime de Justicia e Igualdad; por la Anarquía. José BERGILLOS.

LA HUELGA DE PANADEROS

ESTADO ACTUAL DEL CONFLICTO

Pedradas, balazos, vidrios rotos, obreros huelguistas detenidos y carneros apaleados

LA INTRANSIGENCIA PATRONAL

La huelga de obreros panaderos continúa sin solución, en su carácter parcial contra aquellos burgueses intransigentes que no quieren firmar los pliegos de condiciones presentados por los panaderos, reparidores y medio-luneros. Y esa torpe intransigencia patronal es la que da margen a infinidad de incidentes que la prensa burguesa se encarga de publicar (aunque muchos otros por conveniencia los oculta). En la sección de policía, constituyendo, según el criterio estipado de los periodistas asaltados, este justo movimiento reivindicador, una serie sucesiva de hechos delictivos, pues solamente en esa forma se da al comentario público la noticia de que aquí, en la capital de la República Argentina, se está desarrollando una huelga de panaderos, que es por su carácter francamente revolucionario digna de aquellos movimientos obreros que hicieron temblar a la

propotente burguesía de esta región. La actitud observada por la prensa mercantilista no puede en manera alguna extrañarnos, toda vez que sabemos que entre ella y el miserable burgués que, amparado por las leyes, explota despiadadamente al obrero, hay un interés particular, formado en conjunto esa cadena que ata fuertemente al presente sistema económico, al que se ve obligado a trabajar, al esclavo del salario que no posee en la vida una propiedad particular ni detenta un privilegio. Siendo el gremio de obreros panaderos enemigo de todo acto legal en sus luchas contra el capitalismo, no admitiendo la intrusión de políticos ni la intervención de autoridades constituidas, es lógico suponer que al confiar única y exclusivamente en sus fuerzas empleen la violencia como única arma a fin de vencer la intransigencia patronal. Desde que se entabló la lucha, la ac-

¡Difundid LA PROTESTA!

Confección, por Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana. — Viernes, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Montañas.

Ateneo R. de Villa Crespo

En la Secretaría de este Ateneo, Alvarez 837, se dictan los siguientes cursos:

Lunes: a las 8 p. m., ensayos del drama «La Carcoma».

Miércoles: de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas.

Jueves: de 8 a 10 p. m., curso de Castellano, por Roque Madena.

Entrada libre.

Agrupación Social German

Hoy domingo, a las 5 p. m., en el local Lobos 3801, el compañero Paganini, dará una conferencia sobre el siguiente tema: «Bosques naturalistas».

En su local, Lobos 3801, se dictan las siguientes clases:

Lunes: Reunión de comisión; jueves Lecturas comentadas; sábados Conferencias.

Se desea saber el paradero de Adrián Bozzacchi. Lo busca su mamá, por asuntos de familia. Dirigirse a la calle Sáenz 231, (Lomas).

Carta abierta

Para el Secretario de la Federación Obrera Marítima

La presente tiene, por objeto darle las gracias por su manera, de proceder, o sea por su táctica política, la cual supo usted emplear en la última huelga, y al mismo tiempo hacer una relación de los hechos.

Le hago presente que usted ocupa el puesto de secretario de la Federación desde hace alrededor de siete años, y como ha visto el fracaso del arbitraje, propuesto a otros gremios, entre ellos a los ferroviarios de esta capital, y teniendo en cuenta que usted está muy al corriente de este asunto, no podemos comprender los motivos que lo han impulsado para proponer a la asamblea la aceptación del arbitraje, cuando la huelga se desarrollaba bajo los mejores auspicios. Vd. como secretario, tenía la obligación de hacerle presente a la asamblea que los armadores les proponían como árbitro al Presidente de Nación, o a la persona que él designara, pero al mismo tiempo explicarles, no con frases técnicas, sino con palabras al alcance del cacurne de todos, que tenían que acatar incondicionalmente el fallo de dicho árbitro, en cuyo caso estamos convencidos que la asamblea no lo hubiera aceptado.

Usted — y demás delegados de la comisión (menos uno), no solo lo aceptaron, sino que lo indicaron como el único recurso para no ir a un fracaso (¡!). Además, como fuera designado el jefe de policía para arbitrar en el asunto, infundieron el temor en la asamblea, haciendo creer que la policía impediría la propaganda y otras prerrogativas que hasta entonces habían disfrutado. Ahora bien, como desgraciadamente la mayoría carecen de la instrucción suficiente para saber apreciar lo que es un árbitro y las consecuencias que trae consigo el arbitraje (cosa que usted no ignoraba), y también encontrándose en dicha asamblea, individuos completamente ajenos al gremio que vociferaban aprobando la decisión de la comisión, se dió aprobado por unanimidad, (¡!) impidiendo la agitación que se produjo, hacer uso de la palabra a los pocos compañeros conscientes que prevenían el desastre a que se les conducía. Pero cuando se supo que había que reanudar el trabajo, sin saber en que condiciones, muchos que habían sido partidarios del arbitraje se dieron cuenta de la gravedad de la situación y hacían propaganda para rechazar en la reunión que se celebraría al día siguiente en el teatro J. Verdi, haciendo uso de la palabra en la vía pública el compañero Pellegrini, para calmar la agitación reinante.

Momentos después, desde el balcón de la sociedad de Patrones, hizo uso de la palabra el diputado socialista Zucagnini y en términos velados, insinuó la idea de volver al trabajo, cosa que la mayoría no comprendió y lo aplaudieron en la convicción de que él también buscaba con su política un arreglo en favor de los obreros.

A la mañana siguiente se llamó a otra asamblea en el teatro antes citado, deteniendo a presentar la libreta de navegación para evitar la presencia de elementos ajenos al movimiento. Antes de abrir el acto, el secretario pidió a los compañeros eligieran un presidente para ocupar el puesto vacante, y se nombró uno que acto continuo fué a presidir la mesa. El compañero Russo abrió la asamblea recomendando a los compañeros la calma necesaria para no interrumpir las discusiones. Inmediatamente hizo uso de la palabra el secretario, proponiendo otra vez la aceptación del arbitraje y tachando de vendidos y otros epítetos peores, a los que se oponían a ello, diciendo que los que tal hacían eran tal vez pagados por los armadores para sembrar la discordia en el gremio. Tomó la palabra otro compañero, protestando enérgicamente de la resolución, de la comisión y llamó la atención a la asamblea sobre el modo de proceder del secretario y de la comisión, que, sin escrúpulos nos arrastraban no solo al fracaso, sino también a la vergüenza. La asamblea aprobó la palabra desinteresada de este compañero, pero, ¿qué sucedió?

Unos cuantos individuos ignorantes, fanatizados por la comisión y talvez ya de común acuerdo para promover disturbios en caso que alguno se opusiera, empezaron a insultar al orador, y como éste prosiguiera a pesar de todo, lo agredieron de hecho, obligándolo a abandonar la sala en medio del mayor desorden. ¡Honor a los que prepararon tan infame trama! El presidente intervino llamando al orden, al mismo tiempo que un delegado y el secretario quisieron imponerse al presidente para que diera la palabra a un señor Romero, ageno al gremio y al que habíamos visto hacer propaganda para volver al trabajo.

El compañero Mateo Russo, dándose cuenta de la trama urdida para reanudar el trabajo incondicionalmente, lo hizo presente a la asamblea, retirándose de presidir la mesa porque no le dejaban tranquilo con los gritos, los partidarios de la comisión. Allí no parecía reunión de gente sensata que reclama su derecho, sino más bien una horda de esas regiones donde la luz de la civilización no ha penetrado todavía.

Finalmente, donde la pérdida de la comisión llegó a su colmo, fué al proponer la votación, la cual fué proyectada por un político intruso que no sabemos gufado por qué móvil se mezclaba en el movimiento.

Seguros como estaban que la mayoría inconsciente o catequizada por ellos votaría en su favor y la minoría tendría que ceder a pesar suyo, dividieron al gremio en dos bandos, y aún después del escrutinio muchos no se dieron cuenta que la mitad del gremio quedó sin votar, pues solo cerca de mil trececientos papeletas se aportaron.

Esta es una relación sucinta de los hechos que acontecieron en las últimas asambleas. Y ahora, preguntamos al señor secretario si para esto valía la pena luchar veinticinco días, hacer toda clase de sacrificios, para malograr la huelga más unánime que se ha hecho en la capital desde que se fundó la Federación Obrera Marítima.

En donde quedaron sus palabras de las primeras reuniones de que habíamos que estar unidos hasta que los armadores vencidos, derrotados y consternados, vinieran a la Federación a firmar el pliego de condiciones? ¿No se da cuenta el señor García que los hechos se han encargado de desmentir sus falsas palabras?

La doctrina de los grandes hombres de lucha Kropotkin, Pedro Gori, Malatesta, etc., no sabemos de que manera la interpreta y hasta que punto la divide, pero sí vemos que procede por cuenta propia y que no toma para nada en cuenta los intereses del gremio y el bienestar de los proletarios. La doctrina de esos apóstoles no explica de cómo meter una lucha obrera al buen arbitrio de un capullo político.

Que la presente le sirva de experiencia, pues vemos que aún no la tiene, o finge no tenerla! ¡Sarcasmos de la vida!

Juan B. Olivares. Mateo Russo.

(o)

Para los oficiales peluqueros

Para Alma Emmorada y otros

Después del silencio enervante en que permaneció el gremio desde el año 1909, y a pesar de un amago de despertar que se alzó con la formación de una sociedad que de todo aminoró, menos que de acción gremial, era necesario que surgiera la acción vital de los obreros.

Todos como un solo hombre se lanzaron a la calle para hacer valer sus derechos de productores y están decididos a no reanudar sus tareas hasta tanto no sean expulsados del taller los causantes de esta resolución extrema.

Reconociendo la justicia de este movimiento, se pide a todos los obreros zapateros, zapatilleros, cortadores y apañadores, no vayan a traicionar esta huelga que desde hace cuatro días vienen sosteniendo.

La Comisión de Huelga. Nota. — Se pide a los que posean listas pro huelguistas de la casa Abellena, pasen a entregarlas mañana lunes, a las 8 p. m., en la secretaría, Independencia 3546.

A LOS OFICIALES PELUQUEROS

Los oficiales peluqueros de buena voluntad, que tengan propósitos de organización, quedan invitados para constituir una sociedad de carácter gremial. A cuyo efecto la comisión organizadora, cita a los peluqueros que estén conformes con estos fines, a la primera reunión de propaganda, que se efectuará hoy domingo, a las 4 de la tarde, en la calle Muñoz 890, Villa Crespo.

Por la comisión organizadora: Amadeo Domínguez.

Panaderos de Belgrano

La sociedad Obreros Panaderos de Belgrano, hace saber a todas las sociedades obreras, que trasladó su local social a la calle Nahuel Huapi 2985. La Comisión.

Sociedad O. V. de P. y Avellaneda

Se pone en conocimiento de los interesados que de la rifa jugada por el último sorteo de diciembre de la Lotería Nacional, salió premiado el número 649, pudiendo su poseedor retirar los objetos rifados, todos los días en nuestro local Patricios 1578.

Convocatorias gremiales

PINTORES UNIDOS. — Realizarán asamblea hoy domingo, a las 8.30 a. m., en Alsina 2881.

Se pide a los compañeros del gremio puntual asistencia, por haber asuntos importantes que tratar.

MAQUINISTA DE CALZADO Y ANEXOS.

La C. D. invita al gremio en general a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado 13, a las 8 p. m., en nuestra secretaría, Méjico 2070, para reintegrar la C. A., tratar sobre la fiesta a celebrarse el 19 del corriente; marcha y reorganización de nuestro sindicato y asuntos de suma importancia e interés general. Al abrirse la sesión, un compañero explicará la necesidad de la organización y la acción del proletariado frente al despotismo capitalista. Todo maquinista que comprenda la necesidad de encauzar y organizar definitivamente esta sociedad, tiene un deber de concurrir a esta asamblea.

A pedido de varios compañeros se invita especialmente a los obreros de la casa Grimaldi Hnos.

OBRREROS PANADEROS DE AVELLANEDA.

Se cita a los componentes de esta sociedad, a la asamblea que se efectuará hoy domingo, a las 9 a. m., en el local O'Gorman 115, para tratar una importante orden del día.

C. DE E. S. «EL DESPERTAR».

Cita a sus componentes para mañana lunes, a las 8 p. m., en el local de costumbre. Se pide puntual asistencia.

CARPINTEROS, ASERRADORES Y ANEXOS.

Esta sociedad de resistencia, efectuará una asamblea el 21 de enero, a las 8 a. m., en el salón de actos del diario «La Razón», Avenida de Mayo 760, para tratar asuntos de interés.

S. O. Lustradores de madera en general

Habiendo quedado esta sociedad definitivamente constituida, ha resuelto dejar abierta la secretaría de la misma, todas las noches de 8 a 10, p. m., objeto de atender a los obreros del gremio que deseen asociarse.

La comisión se reunirá todos los jueves, de 8 a 10 p. m., y los domingos de 8.30 a 11 a. m. Local: Matheu 1172.

Huelga de Zapateros

Los operarios de la casa Rodríguez Hermanos y Cía., Boedo 150, se declararon en huelga, a causa del despotismo con que eran tratados por el capitán Juan Laproye y el alcahuete Pascual Genaro, los que, como perros guardián de los intereses capitalistas, se habían propuesto convertir el taller en un establecimiento carcelario, haciendo allí exigencias y amedrentando a los obreros, que tan miserablemente trataban esos los rufianes de los burqueses.

Todos como un solo hombre se lanzaron a la calle para hacer valer sus derechos de productores y están decididos a no reanudar sus tareas hasta tanto no sean expulsados del taller los causantes de esta resolución extrema.

NOTAS VARIAS

Ateneo O. de Almagro

Mañana lunes de 2 a 4 p. m., se inaugurarán las clases primarias que en el local de este Ateneo dictará la compañera Mercedes Gauna.

Este Ateneo ha organizado una conferencia pública para el sábado 6 de enero; en las calles Independencia y Treinta y Tres. Próximamente publicaremos temas y oradores.

BIBLIOGRAFIA

TROZOS DE VIDA (Del amor y del dolor). — Es éste, como su título indica, un libro hecho con girones de vida, donde el amor y el dolor se mezclan, se confunden, formando esa amalgama de alegrías y tristezas que constituyen la vida miseranda de los pueblos...

Su autor, el compañero Domingo Cayula Soca, de Montevideo, ha volcado en las páginas de este libro, en trozos cortos (artículos según el mismo dice, publicados periódicamente y compilados ahora, a pedido de varios amigos, en este su libro) el alma dolorida de la plebe y las quiméricas ensueñas de los poetas tristes, que pasan por el mundo llevando en su alma la pesadumbre y en sus labios la vibrante condenación de todas las injusticias sociales.

«Trozos de la vida», son pedacitos de muchas vidas, girones de existencias torturadas por el dolor, almas enamodadas de lo bello, de lo justo, tomadas de la realidad viviente...

PERIODISMO

REVISTA DE FILOSOFIA. — Cultura — Ciencias — Educación. — Hemos recibido el número 1, año 3, de esta publicación, correspondiente al mes de enero, que dirige José Ingenieros.

Trae un excelente material de lectura, histórica, filosófica y científica, que la hace digna de ser leída por todo hombre amante de la instrucción. El precio del ejemplar es de 2 pesos.

Publicaciones recibidas

Capital: «Fray Mocho», núm. 244; «La Castañita», núm. 37; «Proteo», número 21; «Pelayo», núms. 8 y 9; «El Constructor Sanitario», núm. 32. Interior: «Prometeo», de 25 de Mayo, núms. 4 y 5; «Tierra y Libertad», de Rosario, núm. 30; «Libre Examen», de Bolívar, núm. 292; «Voces Proletarias», de Campana, núm. 68; «Alerta», de Villa Guillermina (Santa Fe), número 1; «La Rebelión», de Rosario, número 19. Exterior: «Prometeo», de Asunción (Paraguay), núm. 87; «Ce qui'il faut de res.», de París, núm. 36; «El Hombre», de Montevideo, núm. 10; «Justicia», de San Juan (P. Rico), núms. 103 y 104; «L'Era Nuova», de Paterson (N. J.), números 430 y 431; «Cultura Obrera», de New York, núms. 182 al 184; «La Bataña», de Montevideo, núm. 29; «La Acción Popular», de La Paz, (Bolivia), número 1.

Suscripción voluntaria Pro «La Protesta»

Recibido desde el 1.º de enero: F. Albo, 0.50; Pascualita Medina, 0.60; Cabiliari, 0.50; Cualquier cosa, 1.—; M. Fernández, 0.50; Ingianá, 0.50; Uno del C. «Sembrando Flores», 1.—. Total: pesos ... 4.50

Lista enviada por los compañeros de Bragado: Girón, 0.50; S. García, 0.50; J. García, 0.50; Fernández, 0.20; Castro, 0.50; P. Girón, 0.20; Merasso, 0.40; Rodríguez, 0.20; Gundín, 0.30; De la Fuente, 0.30; L. Rivas, 0.20; J. Rivas, 0.30; Camerano, 0.50; Alfonso, 0.40; A. Fernández, 0.10; Mi aguinaldo a «La Protesta», 1.—; T. Girón, 0.40. Total: pesos ... 6.50

FASCIO RIVOLUZIONARIO ITALIANO.

Esta institución, avisa a sus adherentes, que hoy domingo, a las 3 p. m., en su local social, Matheu 1172, se realizará una asamblea para tratar asuntos importantes.

Nota. — Los compañeros que adeudan al F. R. I. en calidad de haber recibido periódicos, se les ruega que abonen lo que deben lo más pronto posible, para hacer la correspondiente expedición.

C. PRO PERIODICO (Bahía Blanca).

Se cita a los delegados al Comité pro periódico de Punta Alta, Ingeniero White y Bahía Blanca, a la reunión que se efectuará hoy domingo, para tratar asuntos relacionados con el mismo.

Los compañeros que posean talonarios de la rifa jugada por la última jugada de diciembre, se les ruega que traigan el importe a este Comité.

Boicot a la Quilmes y C. A. de Tabacos